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日前 ，“打造最 美 金
街” 广州萝岗万达广场香
雪商业街专项 整 治 行 动
拉开序幕。 据介绍，其目
的旨在清除顽固流动摊
位，努力打造黄埔城市商
业名片 。 万达区域总经
理、萝岗万达广场总经理
及全体商管员工一同参与
整治行动。

“香雪金街”所在的广
州萝岗万达广场室外街区
于 2016 年 12 月 24 日开
业， 商场的总建筑面积是
41 万平方米， 其中，“金
街” 的总建筑面积是 5.5
万平方米， 内设 628 个商
铺。 万达相关负责人表示，
香雪是萝岗的标志之一，
萝岗万达广场是萝岗的标
志性建筑，“香雪金街”为
萝岗片区带来了全新的购
物、娱乐新体验，并营造了
一个年轻、 时尚的亲密社
交空间， 成为城市新兴中
产爱逛的潮流街区。

“香雪金街”的定位人
群为 18-40 岁，业态比较
丰富， 其中， 餐饮占比最
大， 商户的装修设计一店
一色， 目前已诞生了多个
网红打卡点。 火锅、日料、

地方特色美食、 网红小吃
等在这里汇聚，叹老鸡煲、
水哥卜卜贝、赛百味、非常
牛等知名品牌已经进驻。

而仅次于餐饮的是体
验型娱乐，街区内有 131
家 娱 乐 场 所 及 53 家 教
育培训机构，米娜恺威、
美联英语 、启飞拳击馆、
羽林卫射箭馆、新感觉网
咖、AR 部落等备受消费
者欢迎。

万达方面表示， 萝岗
万达广场一直以做“区域
生活方式标杆中心” 为目
标， 在满足广大消费者多
层次的休闲、娱乐、购物需
求同时， 商场持续加强运
营品质的管理工作， 定期
进行商业街全覆盖检查 ，
不断提升商业街的环境
和品质。 而且 ，每月都会
举办香雪商业街经营品
质评选活动，而政府各界
的公益活动、传统节日特
色活动及青少年时尚趣
味的各类活动也会经常
举行，为萝岗市民打造了
一条“有温度、有态度、有
趣味”的商业街。

（ 文/陈 玉 霞 杨 广
图/商家提供）

萝岗万达广场：
要打造萝岗最美“金街”

萝岗万达广场可满足消费者
多层次的休闲、娱乐、购物需求

从从进进店店送送到到出出店店
国国庆庆黄黄金金月月优优惠惠提提前前开开启启

随着暑假进入尾声， 国庆黄金
月即将到来。 这历来是家居行业每
年最大的销售黄金旺季，商家普遍
对其非常重视， 今年也不例外，由
于今年上半年整体市场行情一般，
所以黄金月商家纷纷加大促销力
度， 部分优惠措施甚至会提前开
启。

此外，宜家家居新的天河商场、
罗浮宫广州艺术中心等一批新店
也陆续在黄金月档期开业，这个黄
金月，对于准备大手笔买入家居产
品的市民来说是很值得期待的。

炎热的暑假是家居行业淡
季，憋过暑假终于迎来国庆黄
金月，值得注意的是，今年有
不少商城都选择在这个时候
开业，新店和大量的新品都值
得一看。

8 月 28 日，宜家天河商场
开业。 其位于地铁 5 号线三溪
地铁站旁，占地面积 21000 平
方米，比广州东站旁老店大了
5000 平方米。 内设 45 个广州
常 见 户 型 家 居 展 间 ， 有 近
9000 款家具及家居用品，其
中有不少是东站旧店不曾出
现过的新品。 之前被消费者诟
病的停车位问题， 这次也得到
解决。

同一天， 宜家所在的美林
M·LIVE 天地也开业了，据商
场相关负责人介绍， 当天开业
的商户经营面积达整个卖场的
90%左右， 其中有不少是家居

行业店铺。
另据罗浮宫家居相关负责

人介绍， 位于广州金融城内的
罗浮宫广州艺术中心也将在国
庆期间开业。 创办于顺德的罗
浮宫家居是当地档次最高的家
居卖场之一， 场内有不少国内
外高档家居品牌， 相信这次新
店开业也会带来不少让人耳目
一新的新品。

值得注意的是，为了
适应电商背景下的竞争新
形势， 最近开业的卖场都
十分注重体验式消费。 宜
家新场内的餐厅扩容至
540 个座位，1 元 1 个雪
糕、6 元 1 份时蔬，20.5 元
一大盘瑞典风味肉丸搭土
豆泥……此外， 该商场还
设占地超过 140 平方米的
斯马兰儿童乐园、 多个供

人“打卡”的布景，以增加
年轻消费人群的客流量。

美林 M·LIVE 天 地
一改当年几乎全是家居 、
饰品等低购买频率业态，
在场内增加了不少饮食、
教育培训、娱乐机构。 高
力国际相关负责人认为，
上述三种业态对吸引消
费者到场体验消费十分
有效。

对于消费者而言，最吸引人
的可能是购物优惠。 例如，9 月
30 日前，顾客到宜家新店购物
满 600 元送 200 元产品抵用
券， 多买多送；9 月 1 日至 10
月 31 日， 购整体厨房系列满
8000 元可得 800 元产品抵用
券；9 月 1 日至 10 月 9 日，预
定厨房有 4 重“大礼”；开业期

间还推出数百款优惠商品。 罗
浮宫家居相关负责人介绍，新
店开业时会推出国庆黄金月促
销活动， 以该公司顺德店的过
往情况看， 相信这次新店的促
销力度会不小。

市区内不少家居门店的促
销力度也不少。 维家思广场招
商部负责人刘宏焕表示， 该卖
场将结合 9 月 22 日店庆推出
促销活动；靓家居将举办“家博
会”；索菲亚、好莱客、欧派、诗
尼曼等也明确将在黄金月期间
有大力度的推广活动； 还有部
分活动是与公益慈善等结合起
来。 以索菲亚为例，该公司将于
9 月 6 日在正佳广场举办中国
非遗羌绣展。

马会家居则表示，近期会
不停搞促销， 无论是卖场，还
是场内商户，每逢周末 ，中庭

的活动基本没停过 。“大型促
销我们还是会放在国庆期间，
本次活动的时间会比以往长 ，
9 月底就会开始 ， 促销手段 、
内容和以往差不多。 ”马会家
居副 总 经 理 陈 穗 青 介 绍 ， 可
以说 ，活动及宣传会全覆盖 ，
外 面 能 做 的 渠 道 我 们 都 会
上，场内的活动和优惠也会令
到店顾客非常“唔得闲 ” （ 粤
语 ， 没空 ）， 不用买就有东西
送 ，每个区都有礼品送 ，从入
门送到出门。

为什么大家这么努力搞促
销？ 陈穗青直言，接下来的市场
行情，相信困难不少，所以大家
会做好努力应对的准备，“现在
就看谁是吃得少做得多的小毛
驴，不能靠屯粮挨饿硬抗，该做
的还是要做， 而且要比以前做
得更多。 ”

文 / 图 羊城晚报记者 梁栋贤 实习生 赵晓玲

美食、娱乐、打卡……体验一样不能少

新店开业，新品扎堆推新 从进门到出门，赠品诱买家拿不停

美美食食最最能能聚聚人人气气

不不少少新新卖卖场场会会在在国国庆庆黄黄金金月月档档期期开开业业 色色彩彩绚绚丽丽的的新新品品能能吸吸引引眼眼球球

送送，，送送，，送送！！
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8 月 27 日，中国民生银行成
功达成首笔 5 年期美元固定利
率与人民币浮动利率 5Y� LPR
的货币掉期，以及首笔 1 年期美
元浮动利率和人民币浮动利率
1Y� LPR 双浮动利率的货币掉期
业务，该两笔业务均系银行间市
场同类型业务首单。

8 月 16 日，中国人民银行公
告 完 善 贷 款 市 场 报 价 利 率
（LPR）形成机制，促进贷款利率
“两轨合一轨”，提高利率传导效
率， 推动降低实体经济融资成
本。 民生银行积极响应央行号
召，主动提升新形势下全行利率

风险管理水平，及时抢抓业务机
遇，成功达成上述两笔交易。

外汇货币掉期是一款外汇
类衍生交易产品，旨在规避汇率
和利率波动风险。 该业务为交易
双方在交易日约定汇率、外币本
金金额和人民币本金金额，按照
一定交换方式在期初期末交换
本金，存续期内则按照人民币与
外币本金规模及约定利率定期
交换利息的产品。 一般企业在发
行外债、获取美元贷款时，均会
通过外汇货币掉期同步规避汇
率和利率波动风险，在美联储降
息背景下，该项业务前景较为广

阔，或将成为新的代客业务发展
引擎。

此次民生银行率先完成银
行间市场首笔长期美元利率与
人民币 LPR 以及双浮动利率货
币掉期业务，充分展现了在央行
的政策指引下，该行积极推陈出
新，紧跟市场脉搏，敢于创新的
勇气与实力。 民生银行有关负责
人表示，下一步，该行将继续积
极贯彻落实与 LPR 有关的监管
要求，充分发掘创新型产品对业
务与风险管理的支持作用，有力
推进全行战略转型与业务健康
发展。 （文/戴曼曼）

大品牌门店数量锐减

通过现场走访、电话咨询、采
访知情人士等方式， 记者梳理发
现， 绝大多数无人便利店品牌门
店数量较高峰时期都显著下降。

如广州的缤果盒子门店一度
多达15家， 目前这个数量却已变
成0家；无人值守智能便利店门店
也由高峰时的四五家， 变为0家；
DD粉门店从数十家变成10多家；
公开资料显示， 数月前爱士多
(i-store)曾由9家变成3家，而记
者根据网上地址走访的4家全部
已关门。

从上述大品牌无人便利店
门店数量变动来看 ， 说广州市
场相比高峰期无人便利店数量
锐减过半并不为过。 事实上，无
人便利店大浪淘沙的情况不止
发生在广州，日前，F5未来商店
联合创始人林小龙就表示 ：“相
对比行业最高峰时， 七成的企
业被淘汰掉 ， 剩下的大概不到
100家。 ”

问题出在哪里？ 据艾媒咨询
发布的 《2018-2019年中国无人
零售行业市场报告》显示，中国无
人便利店市场规模2020年预计达
到33亿元。但报告同时指出，无人
商店机器易故障、用户体验感差、
生鲜产品品质难以得到保障等问

题不断突显。

留守者多在谋转型

剩下的无人便利店生意如
何？ 在EasyGo东山雅筑商务中心
未来便利店， 记者在店内守候20
分钟发现，无顾客进入购物。 有些
门店情况稍好， 但与传统便利店
仍有不小差距。

“明明可以拿完给钱就走，干
嘛还要扫码进出呢？ ”当被问及为
何不光顾无人便利店时， 有消费
者对记者表示， 在无人便利店购
物比传统便利店更费时间。 记者
还留意到，相比一两年前，无人便
利店少了一些因感觉新奇而前来
尝鲜的顾客。

而一些仍在坚守的品牌，经
营模式已有所改变。 以DD粉店
为例， 白天已变成有人值守，晚
上12点后才“变身”无人便利店，
这正是无人便利店的转型方向
之一。 F5则代表着另一种演化路
径：越来越重视为消费者提供熟
食，由此成为消费者吃简易快餐
的选择。

无人便利店仍在试错

无人 便 利 店 这 门 生 意 ，还
有前途吗？“这个市场还不太成
熟，不太适合涉足。 ”近日，一位

不愿具名的无人便利店创始人
向羊城晚报记者表示，“我们从
2017年热潮时开始经营无人便
利店， 但是才做了一年就全部
倒 闭 ， 几 个 合 伙 人 亏 了 几 百
万”。 在他看来，无人便利店这
种业态太超前， 有很多问题还
没解决 ， 当前无法实现很好的
盈利。

不过，F5未来商店的一名高
层向记者表达了不同的观点，“还
是要看模式”。 在他看来，突破传
统的顾客扫码进店， 自取商品再
扫码出门的方式， 采取了自动化
的售卖模式， 这是其还幸存的原
因之一。 另一门店相对较多的品
牌———EasyGo，则将阵地部分转
向智能货柜， 希望向零售行业输
出技术解决方案。

在广东省商业地产投资协会
会长黄文杰看来， 无人便利店本
身需要在探索更好地服务消费者
方面持续提升。“很多技术还在研
发，相信这不是最终版本，仍需时
间去检验。 ”

新零售专家云阳子也表示，
总体而言， 无人便利店代表一种
趋势， 如它解决了24小时经营的
痛点。 但是由于有很多需要融合
的地方，因此仍在试错之中。“希
望大家能更多看到少数人探索的
曙光和希望， 毕竟它是在重新定
义便利店。 ”

民生银行完成两笔银行间市场 LPR 首单业务

门店锐减 无人便利店大退潮
羊城晚报记者 马化展 实习生 肖隆辉 李紫英

羊城晚报讯 记者孙晶、实习
生石艳晴报道 ： 当前经济环境
下， 广东大企业还能否保持业绩
增长？ 创新力可否持续？ 29日，广
东省企业联合会、 广东省企业家
协会发布了2019年广东企业500
强榜单， 同时发布了广东民营企
业、制造业、服务业、流通业和创
新企业的100强榜单。 中山大学
广东发展研究院常务副院长邱海
雄分析表示， 新榜单表明广东大
型企业在不稳定的国际经济环境
下， 正以创新驱动广东经济跨入
高质量发展快车道，规模、质量、
效益进一步提升。

富士康碧桂园进入前十
羊城晚报记者梳理发现 ，

2019年榜单前十与2018年相比，
中国平安保险（集团）股份有限公
司、华为投资控股有限公司、中国
华润有限公司、中国南方电网有限
责任集团、正威国际集团有限公司
排名稳定在榜单前五。

恒大集团有限公司排名从去
年的榜单第八上升到榜单第六，富
士康工业互联网股份有限公司、碧
桂园控股有限公司今年进入榜单
前十，位列榜单第六、第七。招商银
行股份有限公司则从去年的榜单
第七掉落到榜单第九，广东汽车工
业集团有限公司从去年的榜单第
六掉落到榜单第十。

而去年位于榜单第九、 第十
的万科企业股份有限公司和美的
集团股份有限公司今年跌出榜单
前十，位于榜单第十二、第十四。

超八成企业营收增长
2018年， 广东500强企业规

模进一步扩大, 营业收入总和达
到 13.23 万 亿 元 ， 比 上 年 增 长
15.4%， 营业收入增长的企业占
比达到81.8%。 其中，增长100%
以上企业10家，增长100%到50%
区间的企业 29家， 增长 50%到
20%区间的企业有131家。

其中，排名前三的中国平安、
华为、 华润三家企业的营业收入
合计就超过2万亿元。

榜单中前100强企业的营业
收入总和比上年增长16.21%，前
10强企业的平均营业收入比上
年增长16.19%，均高于上榜企业
的平均增长水平， 充分体现了特
大型企业的稳定性与带动性。 在
前100强企业中， 营业收入比上
年增长的企业占87%。

受外部环境影响，2019年入
榜广东500强企业的净利润总额
比上年增长7.8%，比上年榜单企
业净利润总额增幅32.22%有明
显降低。 前100强企业净利润总
和增幅达到10.54%，净利润总和
占500强企业净利润总和的比例
比上年度提升了1.6个百分点。

邱海雄分析表示， 广东进入
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短短两年，曾风光无限的无
人便利店便成明日黄花 。 近日，
有业内人士直言 ：“相比行业最
高峰时，无人便利店七成的企业
已被淘汰掉。 ”让外界重新审视
这一行业。 羊城晚报记者调查发
现，大约两年前在广州大量涌现
的无人便利店行业，继去年出现
门店关停之后， 今年门店锐减 ，
部分品牌甚至完全消失。 仍在经
营的门店，不少选择调整经营模
式。 分析认为，无人便利店虽然
重新定义了便利店，但仍需不断
试错和探索。

走访21家门店仅5家仍营业

过去两个月， 羊城晚报记者
多次走访广州无人便利店， 遇到
的最多的情况是：这家店没了。通
过企业官方平台、数字地图APP、
点评类APP等渠道搜索无人便利
店名称后前往探访的方式， 记者
走访了21家无人便利店， 发现有
16家已关停，只有5家正常营业。

如位于龙口东路横街的神奇
屋无人便利店， 虽然仍可在高德
地图上搜到， 但实际已变成一家
小餐馆。 还有一些门店虽未更换
主人，但已贴出“暂停营业”的通
知， 如位于东山雅筑商务中心的
EasyGo未来便利店， 记者8月底
走访时发现大门紧闭， 店内货物
已被清空。 有的则贴出告示：“旺
铺招租 ”， 如位于广州大道南的
DD粉智能便利店。 在海珠区的一
家F5未来商店， 大门已被锁上。
记者还打电话咨询了一些无人便
利店的工作人员，有的表示，做不
下去了，早已关门。
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记者还打电话咨询了一些无人便
利店的工作人员，有的表示，做不
下去了，早已关门。

大品牌门店数量锐减

通过现场走访、电话咨询、采
访知情人士等方式， 记者梳理发
现， 绝大多数无人便利店品牌门
店数量较高峰时期都显著下降。

如广州的缤果盒子门店一度
多达15家， 目前这个数量却已变
成0家；无人值守智能便利店门店
也由高峰时的四五家， 变为0家；
DD粉门店从数十家变成10多家；
公开资料显示， 数月前爱士多
(i-store)曾由9家变成3家，而记
者根据网上地址走访的4家全部
已关门。

从上述大品牌无人便利店
门店数量变动来看 ， 说广州市
场相比高峰期无人便利店数量
锐减过半并不为过。 事实上，无
人便利店大浪淘沙的情况不止
发生在广州，日前，F5未来商店
联合创始人林小龙就表示 ：“相
对比行业最高峰时， 七成的企
业被淘汰掉 ， 剩下的大概不到
100家。 ”

问题出在哪里？ 据艾媒咨询
发布的 《2018-2019年中国无人
零售行业市场报告》显示，中国无
人便利店市场规模2020年预计达
到33亿元。但报告同时指出，无人
商店机器易故障、用户体验感差、
生鲜产品品质难以得到保障等问

题不断突显。

留守者多在谋转型

剩下的无人便利店生意如
何？ 在EasyGo东山雅筑商务中心
未来便利店， 记者在店内守候20
分钟发现，无顾客进入购物。 有些
门店情况稍好， 但与传统便利店
仍有不小差距。

“明明可以拿完给钱就走，干
嘛还要扫码进出呢？ ”当被问及为
何不光顾无人便利店时， 有消费
者对记者表示， 在无人便利店购
物比传统便利店更费时间。 记者
还留意到，相比一两年前，无人便
利店少了一些因感觉新奇而前来
尝鲜的顾客。

而一些仍在坚守的品牌，经
营模式已有所改变。 以DD粉店
为例， 白天已变成有人值守，晚
上12点后才“变身”无人便利店，
这正是无人便利店的转型方向
之一。 F5则代表着另一种演化路
径：越来越重视为消费者提供熟
食，由此成为消费者吃简易快餐
的选择。

无人便利店仍在试错

无人 便 利 店 这 门 生 意 ，还
有前途吗？“这个市场还不太成
熟，不太适合涉足。 ”近日，一位

不愿具名的无人便利店创始人
向羊城晚报记者表示，“我们从
2017年热潮时开始经营无人便
利店， 但是才做了一年就全部
倒 闭 ， 几 个 合 伙 人 亏 了 几 百
万”。 在他看来，无人便利店这
种业态太超前， 有很多问题还
没解决 ， 当前无法实现很好的
盈利。

不过，F5未来商店的一名高
层向记者表达了不同的观点，“还
是要看模式”。 在他看来，突破传
统的顾客扫码进店， 自取商品再
扫码出门的方式， 采取了自动化
的售卖模式， 这是其还幸存的原
因之一。 另一门店相对较多的品
牌———EasyGo，则将阵地部分转
向智能货柜， 希望向零售行业输
出技术解决方案。

在广东省商业地产投资协会
会长黄文杰看来， 无人便利店本
身需要在探索更好地服务消费者
方面持续提升。“很多技术还在研
发，相信这不是最终版本，仍需时
间去检验。 ”

新零售专家云阳子也表示，
总体而言， 无人便利店代表一种
趋势， 如它解决了24小时经营的
痛点。 但是由于有很多需要融合
的地方，因此仍在试错之中。“希
望大家能更多看到少数人探索的
曙光和希望， 毕竟它是在重新定
义便利店。 ”

大品牌门店数量锐减
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近期，A 股市场利好不断。投
资者可关注建信基金旗下建信深
证基本面 60ETF、建信信息产业、
建信健康民生等把握行情。截至 8
月 23 日，上述三只产品年内收益
率 分 别 达 37.73% 、51.96% 和
47.22%

建信深证基本面 60ETF 通过
“基本面”因子，精选深交所上市
的优质企业，可分享深圳先行示范
区建设发展的红利；建信信息产业
主要投资于信息产业相关行业的
上市公司股票，5G 主题正是其比
较重要的一大投资方向。

8 月以来大盘震荡幅度较大，
不过医药生物板块在本月表现异军
突起，Wind 数据显示，截至 8 月 22
日， 今年以来申万一级行业中的医
药生物板块涨幅已经超过 25.89%。

以专注投资医疗健康行业的
主题基金浦银安盛医疗健康为例，

Wind 数据显示，截至 8 月 22 日，
今年以来涨幅为 39.35%， 在同类
基金中排名前十分之一。 浦银安盛
基金医疗健康表示，随着市场避险
情绪的持续升温以及部分医药个
股呈现的靓丽业绩，医药板块近期
走势强劲。

浦银安盛基金：医药主题基金业绩领先建信基金旗下多只股基值得关注


